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ANEXO I

ATA DE REUNIÃO
Diape – Gestores dos Projetos Estratégicos do PBAC

Identificação da Reunião Página: 1/3
Número/Ano: 1/2005 Data: 28/09/2005

Início: 10h Término: 13h

Local: INMETRO – Rua Santa Alexandrina 416, 9º Andar

Presentes

Fátima Torres                                     MEC
Geraldo Nawa                                     ABINEE / CPAAR
Hulda Oliveira Giesbrecht                  SEBRAE Nacional
Simone de Araujo Góes Assis            IEL
Vitor Jardim                                        ABNT
Luiz Guilherme de Oliveira                CNI
Paulo Coscarelli                                  Inmetro
Maria Aparecida Martinelli          Inmetro
Luciane Lobo                                      Inmetro
Marcia Almeida                                  Inmetro
Paulo Roberto Coelho                         Inmetro
Adriana Rocha                                    Inmetro
Cezar Camboim de Azevedo              Inmetro
Eurico Marchon Neto                         Inmetro

Ausências justificadas:
Luiz Affonso Martins                         SENAI
Claudio Souza                                     Inmetro

Agenda da Reunião

Avaliação da implementação dos Projetos Estratégicos do PBAC e encaminhamentos.

Assuntos Tratados

1) A Sra. Maria Aparecida, gerente da Diape/Dqual/Inmetro explanou os objetivos da reunião: realizar com os
Gestores dos PEs do PBAC um balanço de atividades e, ao mesmo tempo, comunicar que o contingenciamento das
despesas do Inmetro impactou na retirada da consultoria que assistia a implementação dos 4 projetos-piloto do
PBAC. Todavia, de acordo com  os entendimentos internos, informou que daríamos continuidade aos trabalhos;
informou adicionalmente que o SIGEOR, sistema de gerenciamento orientado para resultados, está sendo migrado
para o Inmetro, não havendo nenhuma mudança quanto ao uso da metodologia para os Gestores e mesmo quanto ao
acesso pelos membros do CBAC cadastrados.

2) O Sr. Paulo Coscarelli, Gerente da Diviq e substituto do Dr. Lobo, sugeriu que os Gestores dos PEs tivessem
apoio da Diape, principalmente no que se refere à multiplicação da experiência obtida pelos Gestores dos projetos-
piloto com o acompanhamento da consultoria dispensada.

3) A Sra. Maria Aprecida recordou os 14 projetos do PBAC e as decisões tomadas a respeito da implementação dos
mesmos, bem como solicitou aos gestores um informe sobre a situação de cada um deles.

Os Gestores dos projetos-piloto, 4A, 4B, 4C e 5B, fizeram um pequeno resumo da situação atual dos mesmos:

PE 4A: a Gestora Luciane, do Inmetro, informou que as ações estão sendo realizadas, sendo que algumas em
caráter reativo, pois o Inmetro tem sido sistematicamente convidado para realizar palestras sobre a atividade de
avaliação da conformidade. Ressaltou que alguns eventos não estão sendo realizados por falta de recursos. O Sr.
Paulo Coscarelli ponderou que mais técnicos precisam ser capacitados para atendimento às demandas que são
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recebidas. Informou, ainda, que uma apresentação padrão sobre o SBAC está sendo concluída e poderá ser
utilizada por todos os membros do CBAC. A Sra. Hulda informou que várias ações têm sido realizadas pelo Sebrae
que são afetas a este projeto. Foi unânime a posição de que os membros do CBAC podem colaborar no calendário
de eventos, devendo ser selecionados os fóruns que devam ter apresentação sobre avaliação da conformidade - AC,
de acordo com  disponibilidade de pessoal e de recursos. Além disso, estão sendo realizados dois releases mensais
sobre AC na “Sala de Imprensa” do site do Inmetro, sendo sugerido que esses releases fossem enviados aos
membros do CBAC para divulgação em seus sites. O Inmetro tem elaborado material informativo de AC,
precisando de parceiros para distribuição. O Sr. Coscarelli ressaltou que o Inmetro deveria se concentrar em
elaborar as cartilhas novas e o Sebrae poderia se concentrar na reprodução das antigas. Finalizando, houve o
compromisso da Gestora em atualizar a página do SIGEOR.

PE 4B: o Gestor Cezar, do Inmetro, informou que as ações do projeto estão sendo viabilizadas com a publicação da
Portaria 62 sobre uso das marcas e a elaboração do Manual de Aplicação das Marcas. A Portaria está sendo
revisada com vistas a acatar os comentários do INPI.

PE 4C:  a Sra Marcia, do Inmetro, falando em nome da Fátima, do MEC, Gestor do Projeto, informou sobre as
ações implementadas, conforme a seguir:
Ação 1 - Sensibilização
Em função dos dirigentes dos três conselhos (CONCEFET, CONEAF e CONDETUF) se encontrarem em um
grande encontro chamado RedTec, conseguimos uma vaga (dia 20/10/05, pela manhã) para apresentação do
projeto, assim atingiremos todos os diretores e reitores de uma única vez. Estamos identificando quem irá fazer a
apresentação (se o presidente, o Dr. Alfredo Lobo ou outra pessoa).

Local da Palestra:   Centro Federal de Educação Tecnológica de Ouro Preto/MG
Endereço:               Rua Pandiá Calógeras, 898 - Bairro Bauxita – Ouro Preto
Horário:                  Manhã

Ação 2 - Elaboração e Adequação de Material
Estamos iniciando a atualização dos slides para que o Lobo apresente para todos os futuros palestrantes (veja lista
em anexo).
No Relatório do 1º Semestre do Projeto RH Avaliação da Conformidade, contam os outros materiais que serão
utilizados. Como a adequação e uma etapa de responsabilidade do MEC, quando terminarmos de montar o Kit,
enviaremos para a eles iniciarem as devidas adequações.
Ação 3 - Capacitação de docentes
Ação 3.1 - Definição da equipe: relação em anexo
Ação 3.2 - Preparação didático-pedagógico
A UFF, parceira do projeto, apresentou uma proposta (em anexo) de curso para todos os futuros palestrantes. O
Lobo acredita que devemos fazer levantamento de outros cursos, no entanto temo pelo prazo, pois o primeiro curso
está programado para 04 e 05/10.
Ação 3.3 - Oferta dos cursos
O Luís (MEC) enviou uma proposta de datas para ofertas nos cursos, que serão regionais, que são:
Para 2005: 04 e 05/10; 08 e 09/11; 22 e 23/11; 06 e 07/12;
Para 2006: 04 e 05/04; 24 e 25/04; 09 e 10/05; 23 e 24/05.
Ação 4 - Elaboração de Demandas
Esta ação está pendente pois deverá ser realizada juntamente com o projeto da Política Industrial, Tecnológica e de
Comércio Exterior – PITCE, que desenvolverá a identificação de demandas por laboratórios.
Ação 5 - Qualificação de Docentes
Ação 5.1 - Elaboração e definição  de curso de especialização - está em atraso, pois deveria ter iniciado essa
etapa em Abril;.
Ação 5.2 - Definição dos Docentes que irão ministrar o curso - em atraso.

PE 5B: a Gestora Hulda Giesbrecht, do SEBRAE, informou que o projeto foi dividido em dois subprojetos, que
foram contratualizados na reunião do CBAC em 22/06/05. Comunicou que o subprojeto Setor Eletro-eletrônico
abrange três estados: RS, onde existem 22 empresas em processo de certificação, SP onde estão sendo realizadas
reuniões para fechamento de um grupo e MG, onde foi feito o lançamento do projeto em Santa Rita do Sapucaí .
Quanto ao subprojeto Setor Cachaça, o mesmo está sendo desenvolvido em três estados: BA, MG e RS e está
rompendo aos poucos a resistência à Certificação, estando previstos diversos eventos para conscientização dessa
importância para as exportações.
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4)  Quanto aos demais projetos que chegaram até a fase de definição de parceiros, houve a certa altura, orientação
do CBAC para que fossem concentrados esforços na contratualização dos 4 piloto, anteriores, e portanto ainda não
foram implementados. São eles:
PE 1A: o Gestor Vitor Jardim, da ABNT, realizará reunião com o Inmetro para tratar da implementação deste
projeto em 2006. Ressaltou que está sendo viabilizado contrato entre o Inmetro e a ABNT para apoiar a elaboração
de normas necessárias ao Plano de Ação Quadrienal do PBAC, ação esta que é um centro do projeto.

PE 2C: a Gestora Adriana Rocha, do Inmetro, informou que o projeto foi detalhado, mas que precisam ser
retomados os contatos com os parceiros para  discutir a sua implementação.

PE 3A e 5A: sendo Gestores respectivamente Guilherme Oliveira, da CNI e Luiz Affonso, do SENAI, ficaram os
mesmos de fazer previsão orçamentária com vistas à implementação destes projetos em 2006.

PE 3B: a Gestora Simone Assis, do IEL, manifestou o interesse em continuar a coordenar o projeto, todavia
ressaltou que necessita do apoio de instituições afetas ao tema diretamente. Uma das instituições aventadas, além
do Inmetro, foi o CIC, que já demonstrou interesse em apoiar a implementação deste projeto.

PE 1B: o Gestor Paulo Roberto, do Inmetro, informou que este projeto foi cancelado, pois trata-se de uma
atividade de rotina do Inmetro junto à Rede.

PE 2A: o Gestor Cláudio Souza, do Inmetro, não compareceu pois está deixando o Instituto. Será sugerida a
extinção do projeto na próxima reunião ordinária do CBAC, por ser atividade de rotina do Inmetro.

Lembrando que cabe à Comissão Permanente de Acompanhamento, Avaliação e Revisão do PBAC – CPAAR, a
validação das ações dos projetos, e aos Gestores, a atualização de informações no SIGEOR, a reunião foi encerrada
pela Maria Aparecida, que agradeceu a presença de todos, reconhecendo o esforço para esse comparecimento.

PROJETOS ESTRATÉGICOS – PEs GESTORES / SITUAÇÃO
Projeto Estratégico 4A: Sistematização da divulgação da. Atividade da
A vali ação da Conformidade.

Inmetro/Luciane Lobo / Em desenvolvimento

Projeto Estratégico 4B: Utilização de marcas de AC, no âmbito do
SBAC.

Inmetro/César Azevedo / Em desenvolvimento

Projeto Estratégico 4C: Disseminação dos conhecimentos de AC no
ensino.

MEC/Luiz Carlos / Em desenvolvimento

Projeto Estratégico 5B: Fortalecimento da participação das MPE, no
âmbito do SBAC – Setor Cachaça

SEBRAE –Nacional/Hulda Giesbrecht / Em
desenvolvimento

Projeto Estratégico 5B: Fortalecimento da participação das MPE, no
âmbito do SBAC – Setor Eletroeletrônico

SEBRAE –Nacional/Hulda Giesbrecht / Em
desenvolvimento

Projeto Estratégico 1A: Desenvolvimento e implementação do plano de
normalização para os produtos contemplados no plano de ação do
PBAC.

ABNT/Vitor Jardim / Em programação para
implementação em 2006

Projeto Estratégico 2C: Sistematização e viabilização da participação
brasileira em fóruns internacionais afetos à atividade de AC.

Inmetro/Adriana Rocha / Em programação para
implementação em 2006

Projeto Estratégico 3B: Qualificação e certificação de profissionais
atuando no OAC.

IEL/CNI / Simone Assis / Em programação para
implementação em 2006

Projeto Estratégico 5A: Auto-sustentabilidade financeira dos
programas de AC.

CNI / Luiz Guilherme Oliveira / Em
programação para implementação em 2006

Projeto Estratégico 3A: Adequação setorial e geográfica da infra-
estrutura de OAC.

SENAI / Luiz Affonso Martins / Em
programação para implementação em 2006

Projeto Estratégico 2A: Promoção do reconhecimento dos programas de
AC em fóruns internacionais selecionados.

Inmetro / Será sugerido cancelamento por ser
atividade de rotina do Inmetro

Projeto Estratégico 3D: Melhoria contínua do processo de acreditação
de OAC.

Presidência do CBAC / Cancelado por ser
atividade de rotina do Inmetro

Projeto Estratégico 1B: Aprimoramento e adequação da infra-estrutura
técnica e de pessoal da RBMLQ.

Inmetro / Cancelado por ser atividade de rotina
do Inmetro

Projeto Estratégico 2B: Fortalecimento da interação entre os Agentes
Reguladores e o SBAC.

Presidência do Conmetro / Cancelado e
desenvolvido como atividade de rotina do Comitê
Brasileiro de Regulamentação – CBR

Projeto Estratégico 3C: Definição das interfaces e aperfeiçoamento da
integração dos atores envolvidos em  AC.

Presidência do CBAC / Cancelado e desenvolvido
no âmbito do Conmetro e comitês assessores


